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Niederschrift
Sitzung des Ortsbeirats Hatzbach

Sitzungstermin:
Sitzungsbeginn:
Sitzungsende:
Sitzungsort:

Montag, 22.01.2024
20:00
21":20

Bürgerhaus Hatzbach

Mitglieder ortsbeirat Hatzbach

Wolfgang Oippel
Dorothee Ramb

Thomas Schmidt
Andreas Schmidt
Marion Sturm

Gästei

Christian Somogyi - Bürgermeister
Sarah Wieber - Verwaltung

TOp np und Bpsriißunp:

TOP 2 Feststelluns d r Beschlussfähiskeit:

Wolfgang Dippel stellt die Beschlussfähigkeit des Ortsbeirates fest.

TOP 3 Genehmieuns der Niederschrift U.OL.2O24I

Zu der Niederschrift vom 17.01.2024 ergeben sich keine Einwände. Diese wird einstimmig genehmigt.

l Eröffnu

ortsvorsteher Wolfgan8 Dippel eröffnet die Sitzung um 20:00 Uhr und begrüßt die anwesenden

Mitglieder des Ortsbeirates sowie Herrn Bürgermeister Somogyi und Frau Wieber von der

Finanzverwaltung. Gegen die Tagesordnungspunkte bestehen keine Einwendungen.

Mitslieder: Wolfgang Dippel (Ortsvorsteher), Dorothee Ramb (stellvertretende Ortsvorsteherin),

Thomas Schmidt (Schriftführer), Andreas Schmidt (stellvertretender Schriftführer), Marion Sturm

Teilnehmer:
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Ortsvorsteher Wolfgang Dippel übergibt das Wort an Herrn Bürgermeister Somogyi. Redaktionsschluss

des Haushalts 2024 wat der 08.11.2023. Dieser steht unter dem Motto ,,Perspektive in die Zukunft".
Grundlagen zur Aufstellung des Haushalts werden erläutert. Mit der finalen Genehmigung wird bis Mai
2024 gerechnet.

Herr Somogyi gibt einen groben Abriss zu den größten Projekten der Stadt im Jahre 2024. Hierzu zählt
die Eröffnung des Teilabschnitts der A49 in dessen Anschluss der letzte Teilabschnitt der 8454 in die
Umsetzung geht.
Nach der nun erfolgten Eröffnung des Feuerwehrgerätehauses in Stadtallendorf stehen weitere
Maßnahmen bei den Feuerwehren Schweinsberg und Wolferode an. lnsgesamt investiert die Stadt im

Jahr 2024 7,6 Mio. Euro. Größter Posten ist hier die Fertigstellung des Herrenwaldstadions mit 5,0 Mio.
Euro. Dul plant innerhalb der nächsten 3 Jahre Gesamtinvestitionen in Höhe von 21,0 Mio. Euro. Die

Heimatumlage belastet den Haushalt 2024 mit 7,0 Mio. Euro. Für 2024 ist keine Neuverschuldung und
auch keine Anpassung in den Hebesätzen geplant.

lm Anschluss übergibt Herr SomoByi das Wort an Frau Wieber zur Vorstellung der jeweiligen

Rückmeldungen aus den Anträgen des ortsbeirats vom 26.07.2023. Die Ausführungen sind dem
Protokoll angehängt.

Neubaugebiet ,,Hoos" und Zeitstrahl hierzu angesprochen. lnhalte der Ortsbeiratsprotokolle zum
Thema wurden gesichtet. Es bleibt festzustellen, dass Zusagen in der Vergangenheit zum
Vermarktungsbeginn der Bauplätze nicht eingehalten wurden. Herr Somogyi begründet die aktuellen
Verzögerungen mit Personalproblemen des Planungsbüros. Er sichert dem Ortsbeirat zu, separat zu

informieren, mit welchem Datum jeweils die Ausschreibung und die Beauftragung des Planungsbüros

,,Geoplan" erfolgte.

Mitslieder: Wolfgang Dippel (Ortsvorsteher), Dorothee Ramb (stellvertretende Ortsvorsteherin),
Thomas Schmidt (Schriftführer), Andreas Schmidt (stellvertretender Schriftführer), Marion Sturm

TOP 4 Produkthaushalt 2024 - Vorstelluns durch den Bürsermeister Herrn Somowi:

Der Ortsvorsteher sowie die Mitglieder des Ortbeirats erläutern, dass die Einstellung der Mittel für
wesentliche Projekte im aktuellen sowie in den vorangehenden Haushalten zwar grundsätzlich positiv
gesehen wird, es aber im Laufe der vergangenen Jahre bei wesentlichen Projekten leider nicht zur
zugesagten Umsetzung der Maßnahmen kam und die Mittel lediglich mehrfach in den jeweiligen

Folgehaushalt fortgeschrieben wurden. Beispiele zu diesem sehr unbefriedigenden Sachverhalt folgen.

Zur Regenrückhaltung / Renaturierung Wildbach wurde seitens des Ortsbeirats nochmals die Historie
dieser Maßnahme seit 1999 angesprochen. Bereits im Jähre 2008 wurde ein lngenieurbüro mit
Planungen beauftragt, welche dem damaligen Ortsbeirat vorgestellt wurden. Maßnahmen erfolgten
seitdem keine mehr, lediglich Mittelfortschreibungen in den Haushalten. Die im Jahr 2008
entstandenen Kosten für die Erstellung der Planungen fallen somit bei zukünftiger
Maßnahmenumsetzung erneut an.
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Ortsbeirat Hatzbach

Historie des,,Pauluspfad" und die seit den 90er Jahren regelmäßigen Kosten aus der lnstandhaltung
wurden durch den Ortsbeirat aufgezeigt. Diese Kostenpositionen erscheinen nicht im Detail in den
Haushalten, sondern werden unter,,PfleBe der Gehwege" verbucht. Ziel muss hier sein, den oberen
Teil des ,,Pauluspfads" final zu sanieren, um weitere Kosten in der Zukunft zu vermeiden.
Eigenleistungen der Bürgerinnen und Bürger zu der Maßnahme wurden nochmals zugesichert.

Friedhof - Fortschreibung der Mittel im Haushalt '1024: lm beigefügten Protokoll ist ersichtlich, dass

diese Position in den Haushalt 2024 übertragen wurde. lm Haushalt ist dieser Posten aber nicht mehr
ersichtlich. Der Ortsbeirat bittet um Klärung.

Grundstücksankauf Dorfplatz / Spielplatz: Der Ortsbeirat äußert sich positiv zur erfolgten
M itteleinstellung. Er erklärt gegenüber der Verwaltung die Bereitschaft zur Unterstützung bei
Verka ufsverhandlungen mit dem aktuellen Eigentümer.

Anbau Stuhllager Grillhütte: Hier wurden seitens des Ortsbeirats nochmal Erläuterungen zur geplanten
Maßnahme gegeben. Das Objekt befindet sich im Eigentum der Stadt, sodass der Bauantrag durch
diese zu stellen ist. Die Urnsetzung der Maßnahme erfolgt in Eigenleistungen und Materialkosten
können aus Fördermitteln und Materialspende vollumfänglich finanziert werden. Herr Somogyi erklärt
daraufhin seine Bereitschaft, zu prüfen, ob bei Erstellen der Planungsunterlagen durch den
Bürgerverein ein Bauantragstellung unterjährig möglich ist. Gleichzeitig bittet er vorab um
Kostenaufstellung und Finanzieru ngspla n zum Projekt.

Seitens des Ortsbeirates erfolgte der Hinweis an Herrn Bürgermeister, dass es in der Vergangenhelt
immer wieder vorkam, dass dle Verwaltung die Beantragung von öffentlichen Fördermitteln durch
Hatzbacher Vereinigungen und Vereine durch nicht erfolgte notwendige Zustimmungen scheitern ließ.
Beispielhaft wurde hier die Erweiterung des Spielplatzes durch die sogenannte ,,Fanta lnitiative,,
genannt. Herr Somogyi bittet, zukünftig in solche Entscheidungen direkt eingebunden zu werden.

Erweiterung Kindergarten I Maßnahmen Bürgerhaus: Hier wurde der aktuelle Zeitplan zum Projekt
erfragt. Hintergrund sind Anfragen von Hatzbacher Vereinen (beispielsweise Wanderfreunde
Hatzbachtal zu Himmelfahrtswanderung) und der Volkshochschule. Diese werden aktuell seitens der
Sachbearbeitung in der Verwaltung abgelehnt, mit dem Hinweis, dass im Jahr 2024 die

Baumaßnahmen beginnen. Hierzu bittet der Ortsbeirat um interne Klärung in der Verwaltung, damit
eine Nutzung bis zum eigentlichen Maßnahmenbeginn weiterhin möglich ist.

Abschließend dankt Ortsvorsteher Wolfgang Dippel für die Ausführungen und den getroffenen
zusagen zu Rückmeldungen.

www.ortsbelrat.hatzbach.de

Mitqlieder: Wolfgang Dippel (Ortsvorsteher), Dorothee Ramb (stellvertretende Ortsvorsteherin),
Thomas schmidt (Schriftführer), Andreas Schmidt (stellvertretender Schriftführer), Marion Sturm
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Am Samstag, den 20.01.2024 fand die offizielle Einweihung des Feuerwehrgerätehauses in

Stadtallendorf statt. Seitens des Ortsbeirates nahmen Wolfgang Dippel und Thomas Schmidt teil.

Neue Anträge und Wünsche liegen nicht vor. Es wird an die Erledigung und Rückmeldungen der
offenen Punkte aus den Protokollen des Jahres 2023 erinnert. Dies sind im Einzelnen:

Die Parkflächen an der Kirche sowie die Flächen um die ,.5 Tugenden" sind sehr pflegeintensiv. Es wird
angeregt, auf beiden Flächen den ,,Hanse Grand" durch Ökopflaster zu ersetzen. Aus Protokoll vom
08.7r.2023

lm Rahmen des barrierefreien Umbaus der Bushaltestelle Wolferoder Straße soll ein städtischer
Schaukasten abgebaut und der verbleibende ersetzt werden. Aus Protokoll vom 05.09.2023

Am Mittwoch, den 07.02.2023 findet eine Vorstandssitzung des Bürgervereins Hatzbach e.V. mit dem
erweiterten Vorstand statt. Die Mitglieder des Ortsbeirats sind Teil dieses Gremiums. Einladung hierzu

erfolgt zeitnah. Zu diesem Treffen soll auch der Veranstaltungskalender 2024 vorab besprochen
werden.

Die Sitzung wird durch Wolfgang Dippel um 21:20 Uhr geschlossen.

Stadtallendorf, den 22.O1.2024

- Wolfgang Dippel, Ortsvorsteher - - Thomas Schm hriftführer -
1

MitElieder: Wolfgang Dippel (Ortsvorsteher), Dorothee Ramb (stellvertretende Ortsvorsteherin),
Thomas Schmidt (Schriftführer), Andreas Schmidt (stellvertretender Schriftführer), Marion Sturm

Ortsbeirat Hatzbach

TOP 5 Bericht des Ortsvorstehers:

TOP 6 Anträse und Wünsche an die Verwaltuns:

Abgrenzung des Dorfplatzes / Spielplatzes von der öffentlichen Straße sowie Prüfung einer möglichen
Verkehrsberuhigung im Bereich der Grundschule. Aus Protokoll vom 27.O7.2023

TOP 7 Verschiedenes:

Nächste Ortsbeiratssitzung am Mittwoch, den 14.02.2023 - 19:30 Uhr im Bürgerhaus.
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Wünsche Ortsbeirat Hat.bach für den Hau5halt 2024

{siehe Protokoll vom 26.07,2023)
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Nr Stellungnahme der Stadtverwältung

I eubaugeblet . vorant.eiben der finalen Plänungen mitAulslellunB Flächen.ulzu.g!pla.
und Bebauongtpla. Aufgru nd der ,huellen Marktlä8e rm Eerer.h Bauen

(B?uprese/Zintentwkklung) i5t die Vorverlegung desgeplanten Oatoms derVermarktuog,

eventueli auch rn reilabschnilten, anzosireben.

FA4:Dp Bauletplanung frir dä5 G.bet erfolSt rm iahr 2024 Oie Mittelfar die Ersch[eßlnglind lür
2025 vorge!ehen DieVerwaltung bemüht 5rch,dE Grundstackezüeig ru vermarlten

) Splelplatterw.lt€runS - 1...1 Mitteleinstelluns fü r Crweteruns des Getändes lm Rahmen der

OorferneuerunS la8 vom Eigentnmer detanSren.enden Grundstiicle! b€rertr dre

2!rnmmunB rum Teilverkauf !or.

ta .: Für d€n GrundeMrb sind unter40Ot 5@O5 rntselamt 7.000 € vorgerehen (2.000

GründeMerb ällEemean, 5.0OO lür Oorlplatz)

llellhanl€tunB OhrBEsse

Die aktueilanstehende sanieru6Eder Vsrohrung Wildbäch im unteren Bereich der ohrßasse

mussgenut.t werdsn, um die Oh rgasse srundhaft (eventoe lrn reilabschnitten) z! säni.ren

lGnala.belten für das Neub.uSebiet werden ggf. ebenso Straßenbauarbeiten in der Ohßasse

FB 4: OE S..ieruns der VerrohrunB im unteren Teilder Oh/sa$e nrusste wetterbedinßr auf 2o2a

veß.hober werden. Mittel sind vorha nde. Ob u.d wie wert d€ mitnere Ohrgasse lür (anälarbeiten

im zLse dor Eßchließung des Gebletes Ledeßbergangefasstund dabeiauch snrndh.ft orfeuerl
werden muss, wlrd geprlift ufidge$rden behandeir. Hierfortind zu.:ichstaber k€he Mrttel

Anbau G.lllhiltte Stuhlleßer - Llbernahme d.r PlanunEe und Genehmigu.sttolt.n sosi€ der

Materiälkorlen ,! r [rmite.un8. Die Uhretzufigde, Maßnahme ertol$ Iomplett ir
EiBefl lel§tuogen der Burger.

aA Ar Fürdrcse Maßnahme lteh€n rm Il.u\hall leine Mrtlel ?urVerlüeüng

R€naturlerung wlldba.hr
Hierwurder m de. Haushältsplanungen der

vergangenen Jah,e ,mmer wjeder Mittel eingestellt u.d 
'n 

Folgeiahre

überträ8€n- Der orlsbenat bittet urn umPtuunsder Maßnahme Diesauch

vordem HmterSrund der $nierunB verohrung im Bererh der unle.en

FB 4:Fürdiese Maßnahme rtehen im Häushalt60.000 € iur Verfüß!ng. Die Mäßnahme 5ollabhän8q
von deEpersnellen Arnastungim lah, 2024 durch8efrh[ werden {l v..N r. 4008-500021

IrvestltionsmaßnahmenSportselä.de5sV,übach(!ieheAftrnBde5SSVHatzbadrv
15.01.2023)

FB 2:t,nter der Inv,astitionsnr.2012 50020sindiür diese M.ßhähme 50000 €uR rm Haushalt 2024

6ef.ierta$ tortschreibung der Mltrclä!5 dem Haushalt 2023 Fo 4: Die bere(t bewilligten Eetrige werden uberrrage.

ll Fnedhofshalle.FortschreibungderMittelauedemHausfiatsiähr 2023.

zlsätzll.he Mlttelin Höhe von ca.10.000,00 €sind auferund der

Koslensteigenr.gen im Baubereich tür den Haushalt2024 elnrupirnen.

IB 4 Drp Lp,ert\ bprrlh8re. s.rri8e wordea rbe"roB,lr

HH 2024 Orr5beirar Halzbach
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Sa.ierung des Pauiuspfadet. Seitl.rhrel6t d. Notwendrgke t des frnalen Ar

oberen Teil§det Pfad! schon themaneie.t worden. Da dieeer Verbindu.Stweg immer ttärk.r

von 5.hÜle.n aue d€m N§u baugebct ,l§ Schulweggenut.t wird bittet der o(§berattür das

rahr 2024 um ljmtetrun8um die verlehr§si.heth.it nichtrugefährden.

Fa4: türdle1€ MäSnahme §tehen im Haushait keine Mitillrur verfüßung

Drrilberhinrus sieht der Hai.rrhalt u a. folgende Plandaten fü( den Städtteilvo,
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«IR 3001K51108020
(rq 3009 (s l 104060

«tR 4010ßi410065
(Tn 2012 r(ST 203140

Sportsrarten 11atrba.h rnvesutio.ed (ab 2021)
19 0001H§'Relt)

50.000 (an§at, 2024 )

Zasterne u. Seregnungsanlage,

ümaerr3ltung Parkplatz ([6 2 rn abrpra(hemll F3 a)

(Ga narzbäch ' tnvestitionen lab 20?1)
100.000 (Plai 207s) 100 L !0100

veßchledene BerchatfurBen nach de.

Hatu bach EMelb - G'lndstückQ / rlljo 4001-50005 ankaüf FIa(he. ?rr €rwclterung Oorf-l§prelplatz

Hatzbä.h Neubau Afit Ledersbe.S 30000(HH-Rest)
250,000 (Plan 2025)

PlanunBskosten 30.000{HH Rett äur 2022)

Au5bäu ab 2025 Eeplant

Harrbäch' nenatunerunßWildbdrh 60.000 {Ansatz 2024)

lw Harzbach nveslitDncr (ab 2021)

t6 000 {lrll Iiest)

veßchiedene setchaftun8en und E18ä.zuns de,

slrenenanlaSe laltu B€trßb)

Sanierun$mnß.ahmen

Hlr 2024 Ortsberrat ltalzbach
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